



Charte

Événement de stream de sensibilisation et de lutte contre l'extrême-droite et pour le Nouveau Front Populaire

Charte créée sur la base de la charte de l'événement "[Et Ta Cause](#)"

La présente Charte devra être lue et signée par l'ensemble des participant.e.s de l'événement de stream ayant lieu du 17 au 28 juin 2024. Son non-respect pouvant conduire à l'exclusion de l'événement.

Participer à l'événement Stream Populaire, c'est s'engager à respecter un certain nombre de valeurs détaillées ci-dessous :

01. ENGAGEMENT ENVERS L'ÉGALITÉ ET L'INCLUSION

Le Stream Populaire est fondé sur des principes d'égalité, de respect et d'inclusion, avec la conviction que chaque individu·e, quelle que soit son identité de genre, son orientation sexuelle ou romantique, son origine ethnique ou culturelle, ou son statut socio-économique, ou sa validité mérite d'être entendu·e, valorisé·e et respecté·e. Nous nous tenons aux côtés de toutes les personnes subissant marginalisation, stigmatisation et oppression.

02. CONTRE L'EXTRÊME-DROITE

L'extrême droite n'était pas, n'est pas, et ne sera jamais la solution. [Le Front national a été cofondé par des Waffen-SS en 1972 avant de devenir le Rassemblement national](#). Le parti n'a pas changé malgré son changement de nom, ses valeurs révoltantes demeurent inchangées. Ses liens actuels, au niveau local et national, avec les pires groupuscules d'extrême droite ont été largement documentés. Depuis des années, le RN et ses alliés désignent les mêmes cibles : les femmes, les personnes LGBTI+, les personnes racisées, les personnes de confession juive ou musulmane, ou perçues comme telles. Son programme, structuré en partie autour de la théorie raciste du grand remplacement, en est l'illustration. Cibler les minorités, c'est attaquer une partie de nos communautés, parmi ceux qui nous regardent, nous soutiennent et nous écoutent. C'est aussi la première étape avant de s'en prendre aux droits de toutes et tous.

Lutter contre l'extrême-droite est un des engagements du Stream Populaire.



03. CONTRE LE RACISME

Le racisme et la xénophobie sont une réalité constante pour beaucoup et ne sont ni nouveaux ni émergents. Depuis plusieurs années, nous constatons une montée des mouvements d'extrême-droite. Cette tendance, exacerbée en France par des discours médiatiques qui exploitent les peurs, par une complicité politique active et passive, trouve également un écho inquiétant dans les victoires électorales de ces mouvements à l'étranger ou plus récemment en France par le biais des élections européennes. Les personnes racisé·es, qu'ils soient né·es en France ou à l'étranger, ainsi que les personnes immigré·es ou migrant·es, sont confronté·es à un racisme institutionnel profondément ancré. Contrôle au faciès, harcèlement, violences policières, biais judiciaire, discrimination à l'embauche, difficultés dans l'accès aux soins : sont des exemples parmi tant d'autres d'enjeux systémiques auxquels sont confrontées les personnes racisé.e.s.

Le Stream Populaire soutient ces voix qui s'expriment, relayent leurs témoignages et contribue à créer un espace sûr et inclusif pour elleux.

04. CONTRE L'ANTISÉMITISME ET L'ISLAMOPHOBIE

L'antisémitisme et l'islamophobie sont deux formes spécifiques de haine en recrudescence. Ces formes de discrimination engendrent un climat d'hostilité, très fréquemment alimentée par des groupes extrémistes, mais se manifestent également au niveau institutionnel, à travers des lois discriminatoires et des pratiques de profilage. L'islamophobie et l'antisémitisme sont centraux dans l'idéologie de l'extrême droite et servent continuellement à exprimer un racisme contre certaines communautés en raison de leurs origines, religieuses et géographiques. Pour nous, la liberté religieuse est fondamentale, c'est pourquoi nous faisons de notre événement un espace dans lequel chaque individu, quelle que soit sa croyance ou non croyance, puisse se sentir libre et en sécurité.

05. CONTRE LES LGBTQIAPHOBIES

La haine LGBTQIA-phobe continue d'assombrir de nombreux coins du monde, la France non des moindres, alimentant une culture de rejet et de haine dont les conséquences sont dévastatrices : de la marginalisation sociale à la violence physique, en passant par la privation de droits fondamentaux et de lois discriminatoires. La peur engendrée par ces violences contraint trop souvent les individu·es concerné·es à se cacher, à taire leur véritable identité avec des répercussions psychologiques et émotionnelles profondes. Face à cette réalité, il est vital de lutter contre ces préjugés et ces politiques discriminatoires, et d'affirmer haut et fort notre soutien et notre adelphté inconditionnelle à la communauté LGBTI+.

Notre objectif est de créer un espace où chaque individu·e peut vivre librement, fièrement et authentiquement.

06. CONTRE LA DISCRIMINATION SOCIALE ET LE VALIDISME



Les inégalités sociales n'ont jamais été aussi importantes qu'aujourd'hui et le Stream Populaire porte des revendications telles que l'égalité salariale, la revalorisation des retraites, l'augmentation du pouvoir d'achat, la revalorisation des aides sociales, la taxe sur les superprofits et l'ISF, le financement de l'éducation, les aides aux demandeur•euse d'emploi et bénéficiaires du RSA et des minima sociaux. Le Stream Populaire est une organisation militante basée sur le bénévolat, qui ne percevra ni ne fournira de moyens financiers pendant toute sa durée. Les streameur•euses et créateur•ices de contenu sont libres de maintenir leurs moyens de revenus sur leurs plateformes et ne doivent pas de comptes au Stream Populaire.

Nous défendons également des valeurs d'inclusion des personnes en situation de handicap et des personnes neuroatypiques et nous efforçons de rendre nos communications et nos événements inclusifs (sous-titrages, balises ALT sur les réseaux sociaux, modération bienveillante, utilisation des outils d'accessibilité disponibles...). Cette charte engage donc ses signataires à mettre en œuvre les outils disponibles, dans la limite de leur capacité, pour favoriser cette inclusion.

Sanctions

Sur transmission à l'équipe d'organisation, celle-ci peut décider l'exclusion de tout•e participant•e n'ayant pas respecté les règles de la Charte ou de toute sanction qui lui semble proportionnée à la gravité des faits rapportés. Sauf obligation décidée par l'organisation en accord avec l'équipe communication et en prévenant la personne concernée, cette exclusion ne sera pas nécessairement rendue publique.

Contact

Objet : Charte éthique
lestreampopulaire@gmail.com

